
生徒たちの成長に大きな喜びを感じる

校長 村田 昌俊

５月１２日から３泊４日で、３学年の修学旅行に団長として引率して参りました。連休
前に校内でインフルエンザ B 型が流行した為に、１・２学年は学級閉鎖・学年閉鎖を行
いましたが、３年生は修学旅行の準備や生徒総会、体育大会などの準備などもあり、学級
に数人の罹患者がおりましたが、何とか持ちこたえていただきながら過ごしました。今年
は１０日間の連休となったために、休み中に生徒の健康状態は改善したものの出発前はや
や心配もありました。この修学旅行中は、３学年の生徒のよさがとてもよく表れていまし
た。爽やかな挨拶、バスのガイドさんや運転手さん、同行したカメラマン、旅行代理店の
方々は３年生の反応の良さ、人なつっこさ、そして健康的に美味しそうに残さずご飯をし
っかり食べることなど、生活面・マナー面もたいへん素晴らしかったです。旅行中に高熱
を出したり具合が悪くなる生徒もおらず、４日間の天候も味方となったこともあり、生徒
の笑顔が溢れ生徒の成長が実感できる最高の修学旅行となりました。
３学年生徒全員、保護者の皆様、そして引率した教職員に心から感謝する次第です。

本校の働き方改革に向けて

道内外の小学校の運動会や学習発表会は、半日となる学校が多くなっているということ
が話題となっています。皆さんもご存知のように、学校行事の見直しや教職員の勤務時間
短縮などの背景には、これまで学校がなかなか取り組むことができなかった様々な課題が
あります。部活動への取り組みも含め、中学校では教職員の働き方改革は、現在の学校運
営の優先取組事項となっています。そこで、校長としては業務体制見直しや時間活用の方
法、会議時間の見直しなど、生徒への教育活動以外の部分で具体的な改善策を実行して行
くことが求められています。現在、考えていることは生徒への指導時間や授業準備など教
職員として優先的に取り組まなければならない事項以外の部分で、勤務時間の制限や体制
見直しについた具体策を練っています。毎朝行っている職員打ち合わせも週に２回、電話
使用の時間帯も１９時（夏季は生徒が部活動を終えて自宅する１９時３０分）まで、１回
の電話の使用時間についても１５分以内というルールを設定することを考えています。
生徒の学習や相談、教材研究や成績処理などの時間は最大限確保しようと考えた際、限

られた勤務時間をどのように活用することが必要か、生徒の心身の成長、生徒の学力・体
力の向上、教職員の指導力向上に向けた研修時間の確保を含め本質を見落とさないよう深
く考えていきたいと思っています。
新学習指導要領のキーワード「主体的・対話的で深い学び」を促進する授業を作るため

には、授業時間の４倍程度の準備時間が必要と考えられています。学校として、教職員自
身が教材研究や学びを深める授業づくりのための時間を保証し、それを基に生徒の学力向
上や学ぶ意欲の向上に努めていくことが喫緊の課題となっていることから、ご理解とご協
力をお願いいたします。
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７日火曜日に地域の方から電話をいただきました。
「家の前に枯れ葉等のゴミ拾
いをしていたら、野球部の生
徒たちが、「手伝いますか！」
と声をかけてくれたんです。
練習して疲れているにもかか
わらず、すばらしい生徒です
ね。ありがとうと伝えてくだ
さい。」
教職員が学校で生徒たちの様子を見ていると、この

件以外にも、生徒たちは、地域の一員としてすばらし
い活躍をしていると思いますし、また、そうであるこ
とを願っているところです。そのような場面を見かけ
たときには、学校までお知らせいただければ幸いです。

３日(月) 全校集会②（中連陸上壮行会）
４日(火) 中連陸上競技大会
５日(水) 中連陸上競技大会予備日
６日(木) 体育祭予備日、お弁当の日
７日(金) 銀の滴降る日、お弁当の日
８日(土) 音楽大行進

１０日(月) 教育相談①
１１日(火) 教育相談②
１２日(水) 札響コンサート(２年)

教育相談③(１，３年)、眼科健診(１，３年)
１３日(木) 教育相談④
１４日(金) 教育相談⑤、部活動中止(～１７日)
１７日(月) １学期末テスト①
１８日(火) １学期末テスト②
１９日(水) 中連生活部６月研修会
２０日(木) 常任委員会
２１日(金) 附属中公開研究会
２４日(月) 全校集会③(中連壮行会)
２５日(火) 中連体育大会
２６日(水) 中連体育大会
２７日(木) 中連体育大会
２８日(金) 中連体育大会予備日、お弁当の日
３０日(日) 中連体操・新体操大会

行程の中で友達や教職員との絆を深め、お互いの信頼
感が高まり、集団としてまた１つ大きく成長した旅行
となりました。業者の方々から「人なつっこい・明る
く素直」等のお誉めの言葉をたくさんいただきました。
１２日：旭川発⇒札幌・劇団四季ミュージカル「リトルマ

ーメイド」観劇⇒登別温泉「石水亭」泊
１３目：登別⇒函館・函館自主研修、夜景観賞、湯ノ川

温泉「平成館海羊亭」泊
１４目：函館⇒ニセコ・ラフティング体験、ニセコ東山温

泉「ヒルトンニセコビレッジ」泊
１５日：ニセコ⇒ルスツリゾート⇒旭川着

<１日目夕食> <土方歳三記念館>

<海を見ながら一休み> <ルスツリゾート>

３年生が修学旅行に出かけている間、１，２年生を対
象に「放課後学習会」を実施しました。北海道チャレン
ジテストや学校で用意したプリントに取り組み、延べ１
２０名の生徒が参加しました。友達や教師に聞きながら、
意欲的に取り組んでいました。今年度の学校経営の重点
『～自ら学び自らの生き方を考える生徒の育成～』を達
成するため、生徒が「自ら学ぶ力をつける」ことができ
るよう、放課後学習等の機会を設けていきます。地域・
保護者等の皆様で、放課後学習会で生徒に勉強を教えて
くださってもよいという方がおられましたら、本校教頭
までご連絡いただきたくお願い申し上げます。

１，２年生は家庭学習を提
出すると、３年生は英語のプ
リントをやってくると、教科
担任がチェックします。学校
で学習したことを定着させる
ためには、家庭学習は不可欠
です。ご家庭でゲームやスマ
ホの時間を３０分家庭学習に
スライドさせるよう、学校でも指導しているところ
ですが、ご家庭でも指導していただければ幸いです。

本校では、任意の自転車保険に加入していることを
前提に学校への通学を認めています。自転車通学にお
いて、被害者にも加害者にもならないよう、交通安全
教室を行いました。当日は、近文地区交通安全協会長
佐々木健治様にご来校いただき、「近文地区から交通
死亡事故を出さない・出させない」取り組みや「中学
生の自転車の乗り方について」ご講話いただきました。
佐々木会長様にはご多用中にもかかわらず地域の実態
に即した講話をしていた
だき、生徒達にとっても、
指導する教職員にとって
もとても意義深いものと
なりました。地域・保護
者・学校と密に連携し合
いながら、子供達の安全
を確保し、見守っていき
たいと考えております。

２１日火曜日に「旭川
市中学校連盟総会」が本
校で行われ、講演はプロ
バレーボールチーム「ヴ
ォレアス北海道」の選手
が務めました。その中で
受付係の吹奏楽部員の挨
拶について、最大級の賛
辞を送って頂きました。


